



RENCANA PELAKSANAAN PEMBELAJARAN KURIKULUM 2013 REVISI

(Disusun Berdasarkan Permendikbud)

Satuan Pendidikan : SDN KARANG SATU 02
Kelas / Semester : VI (Enam) / 1
Tema 5 : Wirausaha
Sub Tema 1 : Kerja Keras Berbuah Kesuksesan
Pembelajaran : 2
Alokasi Waktu : 1 Hari
Hari / Tgl Pelaksanaan: Kamis 11-11-2021

A. KOMPETENSI INTI (KI)

- KI 1 : Mengetahui, menjabarkan dan menghargai ajaran agama yang dianutnya.
- KI 2 : Memiliki perilaku jujur, disiplin, tanggung jawab, santun, peduli, dan percaya diri dalam berinteraksi dengan keluarga, teman, guru dan tetangganya.
- KI 3 : Memahami pengetahuan faktual dengan cara mengamati (mendengar, melihat, membaca) dan menanya berdasarkan rasa ingin tahunya tentang dirinya, makhluk ciptaan Tuhan dan kegiatannya, dan benda-benda yang dijumpainya di rumah, sekolah, dan tempat bermain.
- KI 4 : Menyajikan pengetahuan faktual dalam bahasa yang jelas, sistematis, dan logis, dalam karya yang estetis, dalam gerakan yang mencerminkan anak sehat, dan dalam tindakan yang mencerminkan perilaku anak beriman dan berakhlak mulia.

B. KOMPETENSI DASAR (KD)

PPKn

NO	KOMPETENSI DASAR (KD)	INDIKATOR
1	1.3 Mensyukuri keberagaman sosial budaya, dan ekonomi masyarakat sebagai anugerah Tuhan Yang Maha Esa dalam konteks Bhinneka Tunggal Ika.	1.3.1 Memahami berbagai contoh keberagaman wirausaha dalam kehidupan sehari-hari.
2	2.3 Bersikap toleran dalam keberagaman sosial, budaya, dan ekonomi masyarakat dalam konteks Bhinneka Tunggal Ika.	2.3.1 Mengerti berbagai contoh keberagaman wirausaha.

3	3.3 Menelaah keberagaman sosial, budaya, dan ekonomi masyarakat	3.3.1 Mengidentifikasi berbagai contoh keberagaman wirausaha dalam kehidupan sehari-hari.
4	4.3 Mengampanyekan manfaat keanekaragaman sosial, budaya, dan ekonomi.	4.3.1 Menyajikan berbagai contoh keberagaman wirausaha.

SDP


NO	KOMPETENSI DASAR (KD)	INDIKATOR
1	3.1 Memahami reklame.	3.1.1 Mengidentifikasi ciri-ciri reklame yang ada di sekitar.
2	4.1 Membuat reklame.	4.1.1 Mengklasifikasi reklame berdasarkan ciri-cirinya.

C. TUJUAN PEMBELAJARAN

1. Dengan mengamati gambar dan berdiskusi, siswa mampu mengidentifikasi ciri-ciri reklame yang ada di sekitar secara tepat
2. Dengan mengamati gambar dan berdiskusi, siswa mampu mengklasifikasi reklame berdasarkan ciri-cirinya secara tepat.
3. Dengan membaca teks dan berdiskusi, siswa mampu mengidentifikasi berbagai contoh keberagaman wirausaha dalam kehidupan sehari-hari secara terperinci.
4. Dengan membaca teks dan berdiskusi, siswa mampu menyajikan berbagai contoh keberagaman wirausaha dalam kehidupan sehari-hari

- ❖ **Karakter siswa yang diharapkan :**
- Religius
 - Nasionalis
 - mandiri
 - Gotong Royong
 - integritas

D. KEGIATAN PEMBELAJARAN

Kegiatan	Deskripsi Kegiatan	Alokasi Waktu
Pendahuluan	<ul style="list-style-type: none"> ▪ Guru memberikan salam dan mengajak semua siswa berdoa menurut agama dan keyakinan masing-masing. Religius ▪ Menyanyikan lagu "Indonesia Raya" bersama-sama. dilanjutkan lagu Nasional "Terima Kasih Kepada Pahlawanku". Nasionalis - Guru mengecek kesiapan diri dengan mengisi lembar kehadiran dan memeriksa kerapihan pakaian, posisi dan tempat duduk disesuaikan dengan kegiatan pembelajaran. ▪ Pembiasaan Membaca 15 menit. Literasi - Menginformasikan tema yang akan dibelajarkan yaitu tentang "Wirausaha". ▪ Guru menyampaikan tahapan kegiatan yang meliputi kegiatan mengamati, menanya, mengeksplorasi, mengomunikasikan dan menyimpulkan. Communication 	10 menit
Inti	<ul style="list-style-type: none"> ▪ Siswa diminta mendiskusikan tentang berbagai contoh reklame yang terdapat di buku siswa (selebaran, poster, brosur, logo, embalase, dan lain-lain.) Communication  <ul style="list-style-type: none"> ▪ Siswa diminta menuliskan berbagai hal yang mereka amati dari reklame tersebut. ▪ Siswa diminta menuliskan reklame yang mereka temukan dalam kehidupan sehari-hari yang mirip dengan yang terdapat pada gambar di buku siswa. - Siswa menuliskan ciri-ciri khusus yang mereka temukan pada reklame tersebut. ▪ Siswa menuliskan tujuan dari masing-masing reklame yang mereka amati. ▪ Siswa menuliskan kesimpulan tentang reklame. - Siswa mempresentasikan jawaban mereka dalam kelompok. Collaboration ▪ Reklame adalah alat untuk menawarkan, mempromosikan, memperkenalkan barang-barang hasil produksi atau jasa kepada 	35 Menit X 30 JP

Kegiatan	Deskripsi Kegiatan	Alokasi Waktu
	<p>masyarakat dengan menggunakan gambar dan kata-kata yang menarik.</p> <ul style="list-style-type: none"> ▪ Tujuan reklame adalah agar suatu produk dapat dikenal oleh masyarakat dan masyarakat memiliki keinginan untuk membelinya. - Contoh reklame dapat berupa poster, spanduk, brosur, selebaran, logo, baliho, dan embalase. ▪ Kegiatan eksplorasi dan diskusi tentang reklame dinilai menggunakan catatan anekdot. ▪ Guru menyampaikan bahwa dalam teks <i>Pengalaman Belajar dari Negara-Negara ASEAN</i>, kita bisa menemukan keberagaman ekonomi atau usaha dari berbagai negara. Communication ▪ Guru bertanya: <ul style="list-style-type: none"> ▪ Apakah kamu juga menemukan keberagaman ekonomi di sekitarmu? ▪ Siswa diminta membaca kembali teks tentang <i>Pengalaman Belajar dari Negara-Negara ASEAN</i>. ▪ Siswa menuliskan tentang keberagaman ekonomi atau usaha yang mereka temukan dalam teks beserta penielasannya. ▪ Siswa mendiskusikan jawaban secara berpasangan. Collaboration - Siswa menuliskan keberagaman ekonomi atau usaha yang mereka temukan di sekitar mereka beserta penjelasannya. ▪ Siswa menuliskan pendapatnya tentang keberagaman usaha yang ada di sekitar mereka. - Siswa menuliskan bagaimana keberagaman usaha tersebut membantu mereka dan masyarakat sekitar dalam kehidupan sehari-hari. ▪ Siswa menceritakan pengalaman mereka ketika memanfaatkan produk atau jasa dari berbagai usaha tersebut. Communication ▪ Penyajian keberagaman ekonomi dinilai dengan daftar periksa. ▪ Guru memberikan penekanan keaktifan dalam melakukan berbagai kegiatan dalam seluruh proses pembelajaran. ▪ Siswa melakukan perenungan dengan menjawab pertanyaan yang terdapat dalam buku. Mandiri 	

Kegiatan	Deskripsi Kegiatan	Alokasi Waktu
	<ul style="list-style-type: none"> Guru dapat menambatkan pertanyaan perenungan berdasarkan panduan yang terdapat pada lampiran di buku guru. 	
Penutup	<ul style="list-style-type: none"> Bersama-sama siswa membuat kesimpulan / rangkuman hasil belajar selama sehari Integritas Bertanya jawab tentang materi yang telah dipelajari (untuk mengetahui hasil ketercapaian materi) Guru memberi kesempatan kepada siswa untuk menyampaikan pendapatnya tentang pembelajaran yang telah diikuti. Melakukan penilaian hasil belajar Menyanyikan lagu daerah "Apuse" Mengajak semua siswa berdo'a menurut agama dan keyakinan masing-masing (untuk mengakhiri kegiatan pembelajaran) Religius 	15 menit

E. SUMBER DAN MEDIA PEMBELAJARAN

- Buku Pedoman Guru Tema : *Wirausaha* Kelas 6 (Buku Tematik Terpadu Kurikulum 2013, Jakarta: Kementerian Pendidikan dan Kebudayaan, Revisi)
- Buku Siswa Tema : *Wirausaha* Kelas 6 (Buku Tematik Terpadu Kurikulum 2013, Jakarta: Kementerian Pendidikan dan Kebudayaan, Revisi).

Mengetahui,
Kepala Sekolah



N. TUTUN, S.Pd., MM., M.MPd
NIP. 19661110 199103 1 012

DEKAT, 2021

Guru Kelas VI



N. TUTUN, S.Pd., MM., M.MPd
NIP. 19661110 199103 1 012

Lampiran 1

F. MATERI PEMBELAJARAN

- Mengklasifikasi reklamo berdasarkan diri dirinya
- Menyajikan berbagai contoh keberagaman wirausaha

G. METODE PEMBELAJARAN

- Pendekatan : Saintifik
- metode : Permainan/simulasi, diskusi, tanya jawab, penugasan dan ceramah

Lampiran 2

H. PENILAIAN PROSES DAN HASIL BELAJAR

Penilaian Sikap

No	Nama	Perubahan tingkah laku											
		Santun				Bertanggung Jawab				Teguh Jantung			
		K	C	B	SB	K	C	B	SB	K	C	B	SB
1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4		
1	ADAM NABAWI MAULANA			✓			✓					✓	
2	ADAM ROBIATULLOH			✓		✓						✓	
3	ADRIAN ABIY RACHMAN		✓				✓					✓	
4	AIDA NUR AZIZAH			✓		✓					✓		
5	AJI AHMAD SAHRUL			✓			✓					✓	
6	ANDIKA PRATAMA			✓		✓						✓	
7	ARIPAN			✓			✓					✓	
8	ARMAN			✓			✓					✓	
9	AULIA MUHAMMADILAH			✓			✓					✓	
10	BUNGA OKTAVIA PUTRI			✓			✓					✓	
11	CHELSEA ARZALEYA PUTRI			✓			✓					✓	
12	FINA RAHMADANI			✓			✓					✓	
13	ERVITA NUR FEBRIANTI			✓			✓					✓	
14	FADILAH NURAENI			✓			✓					✓	
15	GALING TIKO PRASETYA			✓			✓					✓	
16	IBNU KHOERUDIN			✓			✓					✓	
17	KARISA NOVARANI			✓			✓					✓	
18	M. FARDHAN DWI PIRMANSAH			✓		✓						✓	
19	M. REZA PERDIANSAH			✓			✓					✓	
20	MUHAMAD IBRAHIM ALKATRI			✓			✓					✓	
21	MUHAMAD NIZAR PRASETIYO			✓			✓					✓	
22	MUHAMAD RISKI MAULANA			✓		✓						✓	
23	NABILA PIKRIAH			✓			✓					✓	
24	NOVITA LESTARI			✓		✓						✓	
25	NOOR NURAZAH PERDIANSAH			✓			✓					✓	
26	RASYA PURWO ATMOJO			✓			✓					✓	
27	SAFA NOOR CANTIA			✓			✓					✓	
28	SARAH SITI AISAH			✓			✓					✓	
29	SRI MARSITA DEVI			✓		✓						✓	
30	SHIVANA EPI ANGGA			✓		✓						✓	
31	TISAH MAHARANI			✓			✓					✓	
32	WARNO SONJAYA			✓			✓					✓	
33	YAYAH ROKAYAH			✓			✓					✓	

Keterangan:

K (Kurang) : 1. C (Cukup) : 2. B (Baik) : 3. SB (Sangat Baik) : 4

Penilaian

1. SBdP dinilai dengan catatan anekdot.

Eksplorasi dan diskusi tentang reklame dinilai dengan catatan anekdot.

2. PPKn

Penyajian keberagaman ekonomi dinilai dengan daftar periksa.

No	Indikator	Ya	Tidak	Catatan
1	Siswa dapat menuliskan 3 contoh tentang keberagaman ekonomi atau usaha yang mereka temukan dalam teks beserta penjelasan.			
2	Siswa dapat menuliskan 4 contoh keberagaman ekonomi atau usaha yang mereka temukan di sekitar mereka beserta penjelasan.			
3	Siswa dapat menuliskan pendapatnya tentang keberagaman usaha yang ada di sekitar mereka.			
4	Siswa menuliskan bagaimana keberagaman usaha tersebut membantu mereka dan masyarakat sekitar dalam kehidupan sehari-hari.			
5	Siswa dapat menceritakan pengalaman mereka ketika memanfaatkan produk atau jasa dari berbagai usaha tersebut.			

3. Catatan anekdot untuk mencatat sikap (Disiplin)

Contoh dapat dilihat pada bagian akhir (lampiran) buku ini.

Pengayaan

Siswa dapat diberikan berbagai contoh reklame yang sering digunakan dalam kehidupan sehari-hari, khususnya yang dekat dengan kehidupan siswa. Guru dapat membawa contoh berbagai selebaran, poster, brosur, logo, embalase, dan lain-lain ke dalam kelas